

**LaPolíticaOnline**

# HR Ratings se une a los fuertes recortes: ahora estima una caída económica de 9.5%

La proyección contrasta con la anterior de 7.4%, pero también elevan el pronóstico de 2021 con una recuperación de casi 5%.

Con una mayor cantidad de datos sobre el impacto de la pandemia en la economía mexicana, numerosas entidades económicas y financieras han hecho en las últimas semanas ajustes a la baja a sus proyecciones para la economía mexicana. Ahora es el turno de HR Ratings, quien este viernes proyectó para el 2020 una contracción de 9.5%, frente al 7.4% estimado anteriormente, pero un avance en 2021 de 4.8% para 2021.

Este fuerte ajuste ocurre tras confirmarse una caída del Producto Interno Bruto (PIB) de 10% en el primer semestre del año, pero también refleja el temor de la agencia de que puedan surgir nuevos rebrotes asociados al gradual desconfiamento por el que atraviesa el país.

En su documento de análisis se reconoce que México presenta una estabilización en los contagios de Covid-19, pero advierten que una mayor reapertura podría traer un repunte, y por ende "un confinamiento más severo para algunos estados de la República, especialmente para la zona metropolitana del Valle de México dada su elevada población".

Este nuevo pronóstico también contempla señales de recuperación al tercer trimestre del año, los cuales ya empezaron a verse en junio, cuando las actividades económicas crecieron 9% en el comparativo anual. A la vez, estiman una mayor desaceleración para los últimos tres meses del año, sin poder compensar el crecimiento de 10% que prevén para los meses de entre julio y septiembre, en el comparativo trimestral.

"Durante el cuarto trimestre, la economía se desaceleraría derivado de que muchas micro, pequeñas y medianas empresas (MiPyME) no podrían mantener los bajos niveles de operación ante la restricción de la demanda y al mismo tiempo hacer frente a sus costos fijos, lo que incrementaría el desempleo y la pérdida de ingreso personal", sentencian.

En ese sentido, consideran que los meses de octubre a diciembre el crecimiento sería más débil, de solo 3.4% frente al trimestre anterior, y que en el comparativo anual significaría una caída de 6.8%.

Aunado a eso explican que la reapertura no significa que se retomarán los niveles previos a la pandemia: "Hay negocios y empresas que han quebrado y hay sectores que han reducido drásticamente su tamaño, como el sector de turismo, donde estos efectos perduraran en el mediano plazo", explican los analistas.

Y si bien la agencia coincide en que la crisis ya tocó su punto más crítico, puntualiza que estiman una recuperación gradual y prolongada, con menor capacidad productiva, reducción en el tamaño de las empresas, número de empleados y masa salarial.

Antes de esta agencia otros fuertes ajustes a la baja ocurrieron por parte de Moody's, quien considera que la economía caería hasta 10% este año, mientras que el Banco de México (Banxico) volvió a revisar [tres escenarios posibles](#): en el más optimista contempla una caída de hasta 8%, mientras que en el pesimista podría ser de más de 12%.

